

63 期生

# 2 年生学年だより



豊中市立第五中学校 2015 年 1 月 21 日(木) No.32

## 「働く・学ぶ・仲間とともに」

### 学ぶこととはどういうことか？人はなぜ学ぶのか？

今回は、みなさんのこれからにも大きく関わる「働く・学ぶ・仲間とともに」というテーマで学習を進めていきます。プリントや映像を使ったり、実際にお話を聞かせていただいたりしながら、



「学ぶこと」とはということなのか？人はなぜ学ぶのか？



ということを考えていきます。これから先の「自分の生き方」、つまり「将来どんな人間になりたいのか」「どんな生き方を選び、そのために今どうしていくのか」ということを考え、少しずつでよいので見つけていきましょう。

「将来のことなんてまだ先の話だし、気が早いのでは？」と思う人もいるかもしれませんが、たくさん考え、たくさん悩み、そして自分の進路を決定するためには、みなさんが思っている以上にたくさんの時間がかかります。ましてやみなさんは普段の勉強やクラブ活動などと同時進行で、そういった重要なことを考えていかななくてはならないのですからなおさら時間がかかります。様々な可能性の中から自分の進路を決めていくのは自分自身です。これから先、学ぶことの意味を見つけ出し、後悔のない進路選択を目指していきましょう。

映像での学習、  
聞き取り学習、  
そして四中夜間へ



1月15日の学活からこの学習がスタートしました。プリントを使って「学びのダイヤモンドランキング」を行い、班やクラスで意見を交流させたり、実際に夜間学校へ通っていた方の映像を多目的室で見たり、19日には聞き取り学習も行いました。これらの学習の中では、みなさんがこうして今“あたりまえ”と感じている様々なことが実は少し昔を振り返るとあたりまえではなかったということ、様々な事情から学校に通うことが出来なかった人たちがいたということ、2月に訪問する四中夜間学級がどういったところなのかということなど、初めて知ることとなった事柄もたくさんあったのではないのでしょうか。



## ～聞き取り学習～ 印象に残った言葉は？

四中夜間学級からつねかお ようこ常包蓉子さんとこまたに えみこ駒谷恵美子さんのお二人に来ていただき、お話を聞かせていただきました。四中夜間に通うまでにどのようなことがあったのか、通うことで何が変わったのか、学ぶことの喜び、四中夜間での毎日の学習内容など、詳しく教えていただきました。



### 常包さんの言葉

「ずっと学校に行きたいと思っていました。そう思って50年目にして四中夜間と出会うことができました。」

「それまでの自分は学校に行けなかったということで自信がなかったり、悔しい思いをたくさんしてきたりしました。でも勉強することで気持ちが明るくなり、勉強できることがとてもうれしいです。」

### 駒谷さんの言葉

「申し訳なく思うこと、不安な気持ちでいっぱいになることもたくさんありました。」  
「教室で勉強して、読めたとき、書けたとき、わかったとき、本当にうれしかった。教室に通うことで大切な親友もできました。」

### 釣巻先生の言葉

「知る・学ぶことは＝生きることです。目の前には厳しい学びの現実があるかもしれませんが。テストや日々の宿題、提出物など大変なことだらけでしんどいと感じている人もいるかもしれません。しかし、目先のしんどさだけにとらわれず、地味に<sup>けんきょ</sup>謙虚に“ほんまの力”をつけてほしいと思います。」



事実を知ることや四中夜間を訪ねて様子を見させてもらうことだけが、今回の学習の目的ではありません。職業体験学習などと同じであくまでも自分の進路、将来のための学習であるということを忘れないでください。学習に対して「だるいな」「めんどうだな」と感じた時、なぜ勉強をしないといけないのかと迷った時、これから先の進路をどうしていきたいのかを考えると、今回の学習を思い出してください。何度も何度も伝えていることではありますが、学習することは自分自身のためであり、どのように生きていきたいのかをしっかりと考えてこの2年生の3学期を過ごしてほしいと思います。